

Praxisforum 1 „Pädagogische Konzepte gestalten“

Martina Hilgers, Leiterin der Kita Märchenland in Düsseldorf, berichtete in Praxisforum 1 „Pädagogische Konzepte gestalten“ über ihre Erfahrungen im Zusammenhang mit der Erstellung einer pädagogischen Konzeption. Schritt für Schritt schilderte Frau Hilgers, wie eine Konzeption, besonders mit Blick auf eine gesunde Kita-Verpflegung, entstehen kann.

Wichtig ist vor allem, dass alle Mitarbeiter/-innen von Beginn an in einem geeigneten Rahmen in den Prozess einbezogen werden. Am besten bildet sich aus allen Beteiligten eine Arbeitsgruppe zum Thema. Dann steht an nächster Stelle eine Bestandsaufnahme der Ist-Situation. Hier sollen sich alle Teammitglieder die Fragen stellen, welche Ziele sie erreichen möchten und welche Bedingungen es dafür gibt. In der Konzeption sollten dann feste Absprachen und Regeln verankert werden. Diese sind für die Kommunikation mit Eltern sehr wichtig, sie stellen aber auch für die Kita eine feste Handlungs- und Argumentationsbasis dar.

Damit das Konzept nicht nur in geschriebener Form besteht, müssen die Verabredungen auch im Kita-Alltag gelebt werden. Die Erfahrungen von Frau Hilgers und der Teilnehmer/-innen des Praxisforums zeigten, dass eine gezielte Umsetzung der Konzeption in den Kita-Alltag nicht immer einfach ist. In Alltagssituationen und stressigeren Zeiten schleichen sich oft alte und „ungünstige Gewohnheiten“ ein. Hier spielt vor allem die pädagogische Fachkraft eine Schlüssel- und Vorbildrolle für die Kinder. Deutlich wurde, dass das Thema Ernährung in der Konzeption einen wichtigen Stellenwert besitzt und eine stetige Aktualisierung benötigt.